

San Juan de Dios

San Juan de Dios, también conocido como João Cidade o João de Deus, fue un cura portugués y fundador de la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, que se hizo conocida por su cuidado de los enfermos y pobres. Nació en Montemor-o-Novo, Portugal en 1495, hijo de una pareja española que se había establecido en Portugal.

Cuando era joven, Juan se fue de casa para trabajar como pastor y luego se unió al ejército español. Sirvió en varias campañas, incluida la del asedio de Pamplona en 1521, pero finalmente dejó el ejército y comenzó a deambular por España, trabajando en trabajos ocasionales y mendigando comida y refugio.

En 1537, Juan experimentó una profunda conversión espiritual después de escuchar un sermón del famoso predicador Juan de Ávila. Decidió dedicar su vida a servir a los pobres y enfermos, y comenzó a trabajar en un hospital en Granada. Sin embargo, sus métodos poco ortodoxos y su extrema devoción a los pacientes llevaron a su despido.

Sin inmutarse, Juan continuó su trabajo en nombre de los enfermos y las personas sin hogar, a menudo arriesgando su propia vida para rescatar a personas de edificios en llamas o de ahogarse en los ríos. Su reputación como un cuidador compasivo e incansable creció, y en 1550 recibió permiso por el Arzobispo de Granada para establecer un hospital.

El hospital de Juan, al que llamó la Orden Hospitalaria de San Juan de Dios, se hizo conocido por su excelente cuidado de los enfermos y pobres. Atrajo a muchos seguidores y su orden se extendió por Europa y las Américas. Además de su trabajo como cuidador, Juan fue conocido por su estricta adhesión a la pobreza, la castidad y la obediencia.

Juan de Dios murió en Granada el 8 de marzo de 1550, después de colapsar en la calle mientras llevaba a un hombre enfermo al hospital. Su día de festividad se celebra el 8 de marzo.